

EN COMISIÓN DE ECONOMÍA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Gremios plantean la necesidad de apurar proyecto que **combate la “permisología”**

La instancia presidida por el diputado Víctor Pino, sesionó ayer en La Serena con la presencia del ministro de Economía Nicolás Grau, oportunidad en que los representantes de distintos sectores productivos de la zona dialogaron con las autoridades en torno a los avances y urgencias que tiene el territorio en dicha materia.



En la instancia, distintos gremios abordaron la importancia de agilizar la “permisología”, para dar certeza a futuras inversiones. FRANCO RIVEROS

FRANCO RIVEROS B.
 Región de Coquimbo

Con el objetivo de analizar el contexto económico actual de la Región de Coquimbo, se realizó una sesión especial de la comisión de Economía de la Cámara de Diputados, instancia que se da en un momento expectante de la economía regional, en el que existen 56 proyectos de inversión privada en tramitación sectorial, por un monto que supera los US\$ 10.000 millones, esto, en medio de la tramitación del proyecto de ley que busca reformar el sistema de permisos sectoriales.

De esta forma, la sesión de este jueves contó con la presencia y exposiciones del ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, parlamentarios de la región y líderes empresariales de gremios como la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), la Asociación de Industriales de Coquimbo (ASOINCO); el Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), y la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), entre otros.

El encuentro estuvo encabezado por el presidente de la comisión, el diputado del Partido Demócratas, Víctor Pino, quien aseguró que “lo más destacable es poder sacar al Congreso de Valparaíso, y llevarlo a las regiones. Y poder partir con la Región de Coquimbo es un paso muy importante”.

En esa línea, el legislador de la región, también subrayó la importancia de dar a conocer el proyecto de ley que busca agilizar la “permisología”, el que actualmente se encuentra en discu-

sión, y con el que se busca destrabar un 30% de los permisos sectoriales, facilitando así, las inversiones en el país.

“Es fundamental sacar esto hacia afuera, para que desde las regiones lo puedan conocer, y cuente con la participación de los distintos gremios como lo hicieron hoy (ayer), a fin de que puedan exponer sus necesidades para ser escuchados tanto por el Ejecutivo como por los parlamentarios”, agregó Pino.

A su vez, remarcó que “el proyecto de ‘permisología’ es crucial para robustecer los sistemas de inversión y que la Región de Coquimbo está en una posición clave para beneficiarse de estas reformas”.

Coincidente con el legislador de la zona, el ministro Nicolás Grau, también se refirió al impacto positivo que tendrá la agilización de los permisos sectoriales en la economía regional y nacional. “Nuestro objetivo principal como ministerio de Economía ha sido recorrer todo el país, acelerando los proyectos de inversión que por alguna razón están demorando su materialización”, acotó.

De acuerdo con el secretario de Estado, este proyecto permitirá reducir significativamente los tiempos de espera, tanto para pymes como para grandes proyectos de inversión. “Es un proyecto de ley muy importante, al cual el Presidente Gabriel Boric le ha dado máxima relevancia”, aseguró Grau.

GREMIOS BUSCAR AGILIZAR “PERMISOLOGÍA”

Respecto a la instancia de conversación realizada ayer, el presidente

PARA NOSOTROS ES FUNDAMENTAL TENER ESTE ESPACIO DE DIÁLOGO Y PODER ENTENDER LO QUE ESTÁ PASANDO EN NUESTRA REGIÓN, Y VER CUÁLES SON LAS OPORTUNIDADES”

FRANCISCO PUGA
 PRESIDENTE DE CIDERE

de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), Francisco Puga Medina, comentó que “para nosotros como CIDERE, que somos un gremio que representa a 100 empresas de la Región de Coquimbo, es fundamental tener este espacio de diálogo y poder entender lo que está pasando en nuestra región, y ver cuáles son las oportunidades de crecimiento que tenemos”.

Asimismo, subrayó la importancia de un trabajo coordinado entre el sector público y privado para acelerar la tramitación de proyectos.

En tanto, Galo Luna, delegado presidencial, agradeció la gestión del diputado Pino para que la comisión de Economía pueda sesionar en la región. “Esto le dio la oportunidad a los gremios regionales de poder plantear su visión, sus opiniones respecto a un proyecto de ley muy importante y que nos va a traer mucho rédito para la región”.

Según Luna, “estamos saliendo de un momento difícil económicamente en la región, pero hoy día estamos con harta activación de los proyectos de Concesiones y distintas iniciativas privadas que el propio Presidente Gabriel Boric nos ha pedido acompañar y acelerar en cuanto a su tramitación”, afirmó.

En esa línea, agregó que la sesión de la comisión a nivel local “le ha dado la oportunidad a los gremios, a las agrupaciones de la economía regional, a poder hacer sus planteamientos respecto a este importante proyecto de ley”.

A su vez, Wladimir Pleticosic, gobernador regional (s), felicitó al diputado Pino por traer a la Cámara de Diputados a la región.

“Se está tramitando un proyecto de ley muy importante. Nosotros como gobierno regional nos sumamos a esta iniciativa, toda vez que también es parte del motor del desarrollo, tanto productivo como social de nuestra Región de Coquimbo”, añadió.

En esa línea, sostuvo que “a través de nuestro accionar estamos generando certezas que permitan que el mundo privado también pueda empezar a invertir en nuestra región. Hemos generado una estrategia regional de desarrollo que nos va a dar orientaciones que, sin duda alguna, van a permitir establecer nuestras vocaciones territoriales y desde ahí favorecer la inversión”.

Cabe hacer presente que hay una serie de iniciativas que están siendo priorizadas por el gobierno tales como el parque fotovoltaico La Chupalla, el proyecto minero Arqueros, y el resort Rosa Agustina de Guanaqueros, entre otros.